

LA GAZETTE DE BERNADETTE

3 MARS 2024

NUMÉRO 50

Le bulletin d'information de
la Paroisse Sainte Bernadette



ÉDITO DU PÈRE EMMANUEL

« **CHERCHER DIEU, DÉCOUVRIR SON AMOUR, RECEVOIR SA JOIE !** »

Le carême est un temps de transfiguration ! Nous nous préparons à renouveler notre union intime avec Jésus à Pâques. Ce temps nous est offert pour vivre d'une nouvelle manière l'ordinaire de nos existences. Il ne s'agit pas d'agir davantage mais différemment. Nous voulons regarder autrement nos vies et nos actions de tous les jours. Comment donc les transfigurer ? Ce temps liturgique permet de chercher Dieu à nouveau ! Cette quête de Dieu dans l'ordinaire de nos vies est sa transfiguration. La joie du désir de Dieu est son cœur, une joie suscitée par l'Esprit Saint. Préparation à la grande fête de Pâques, le carême est déjà tout pénétré de l'allégresse du salut. Son but est d'attendre la sainte Pâque avec la joie du désir spirituel. En cette sainte nuit, les catéchumènes sont plongés dans le bain du baptême. Les baptisés y renouvellent les promesses de leur propre renaissance. Plus encore, ils renaissent à leur tour ! Déjà au 4^e siècle, le pape Saint Léon expliquait : *« sur toute la surface de la terre des millions d'hommes se préparent à leur résurrection dans le Christ ; l'avènement de la création nouvelle approche, l'esprit de malice est expulsé de ceux qu'il possédait »*. Là est tout un programme de vie ! Notre résurrection est en train d'advenir comme plénitude de notre baptême. La célébration, pour l'éternité, de la Pâque du Christ a déjà commencé. Toute notre vie est donc comme un carême préparatoire. Ainsi, notre équipe liturgique a choisi comme thème de notre carême : « Chercher Dieu, découvrir son amour, recevoir sa joie ».

Nous cherchons Dieu Notre Père par la redécouverte de la rencontre avec Jésus pour accueillir la joie donnée par l'Esprit Saint !

Plus que jamais, notre catéchumène Estelle et tous les autres ont besoin de notre prière et notre soutien à tous. Nous scrutons l'Évangile et nous scrutons aussi nos vies pour voir si elles sont à son diapason. Nous laissons Dieu scruter nos cœurs pour les transformer. Nous célébrerons ces trois scrutins les 3^e, 4^e, 5^e dimanche de Carême, les deux premiers aux messes de 11H00 et le troisième à celle de 18H30. Comme le souhaite le rituel de l'Église, nous lirons les textes bibliques de l'année A où les évangiles sont tirés de celui de Saint Jean.

Pour 1^{er} scrutin avec les catéchumènes, nous méditons pour découvrir que Jésus est l'Eau Vive. Comme la Samaritaine, dans un premier temps nous pouvons douter puis ensuite devenir missionnaire. Les catéchumènes vivent le 2^{ème} scrutin et continuent leur méditation sur le baptême. Ils découvrent que Jésus est la Lumière. L'aveugle-né chemine vers la profession de foi. Il nous guide dans la relecture de notre propre parcours. Au verset 12 l'aveugle dit qu'il ne sait pas, au verset 17 il avance que « c'est un prophète », et enfin au verset 38 il confesse sa foi : « je crois, Seigneur ». Nous relisons notre propre cheminement de croyant.

Les catéchumènes appelés vivent le 3^{ème} scrutin. Dans leur méditation, ils découvrent que Jésus est la vie et espèrent le baptême comme geste de vie et de salut. Dans le récit de Lazare, chaque lecteur vit une transformation par la profession de foi au Christ.

Les propositions de la paroisse sont au service de cette recherche de Dieu pour renouveler son amour et sa joie ! Accueillons-les !

Père Emmanuel Gougaud

CARNET PAROISSIAL

Baptêmes : Gabriel et Valentin ADAM le 3 mars

Obsèques : Jacqueline BRÛLÉ le 15 février - Adrienne BARBÉ le 20 février

PAROISSE SAINTE BERNADETTE

7 rue Saint Nicolas - 78000 Versailles | 01 39 51 56 90
stbernadette78@gmail.com | www.paroisse-sainte-bernadette.fr

LE JEÛNE : POUR QUI ? POURQUOI ?

"LA PRIÈRE ET L'AMOUR DU PROCHAIN SONT LES DEUX AILES DU JEUNE SANS LESQUELLES IL NE PEUT DÉCOLLER" SAINT AUGUSTIN

Le Carême est le temps privilégié du jeûne, de l'aumône et de la prière. Jeûne, abstinence, est-ce la même chose ? En quoi consiste le jeûne ? Que dit l'Église ?

L'abstinence alimentaire, c'est s'abstenir de manger de la viande. L'article 1251 du code de droit canonique précise à quel moment observer cette règle : « Chaque vendredi de l'année » et le « mercredi des Cendres et le Vendredi de la Passion et de la Mort de Notre Seigneur Jésus-Christ » En France, il est possible de commuer l'abstinence de chaque vendredi de l'année par un autre geste laissé à la discrétion de chacun.

De nos jours, le jeûne est tendance et est souvent une manière de résister aux excès de consommation. Mais le jeûne est une pratique millénaire dans de nombreuses religions. Le jeûne du Carême est une privation volontaire de nourriture pour se libérer du superflu et accorder plus de place à l'essentiel, donner plus de place à Dieu dans sa vie. Le jeûne est un exercice de libération intérieure. Le jeûne consiste à faire un seul repas pendant la journée qui prend la forme d'une collation composée, par exemple, d'une portion de pain et d'eau ou d'une soupe. On peut aussi s'abstenir totalement de nourriture, mais pas d'eau. Depuis 1966, le jeûne obligatoire chez les catholiques, est, selon le code de droit canonique, limité à deux jours dans l'année : le mercredi des Cendres, premier jour du Carême, et le Vendredi saint, jour commémorant la mort de Jésus.

Pour les autres jours du Carême, le jeûne est laissé à l'appréciation de chacun et peut revêtir diverses formes : privation de nourriture et de boisson, de télévision, de tabac, de jeux vidéo, de réseaux sociaux... de tout ce qui met notre vie sous la servitude de l'habitude.



Qui est concerné par le jeûne ?

Le code de droit canonique précise que les personnes tenues d'observer le jeûne sont celles âgées de « quatorze ans révolus » et « tous les fidèles majeurs jusqu'à la soixantième année commencée. Les pasteurs d'âmes et les parents veilleront cependant à ce que les jeunes dispensés de la loi du jeûne et de l'abstinence en raison de leur âge soient formés au vrai sens de la pénitence » (code de droit canonique, 1252). Les malades et les femmes enceintes sont dispensés de jeûne. Le jeûne n'est donc pas un objectif en soi, mais un chemin pour se préparer à la fête de Pâques, c'est-à-dire de la Résurrection du Christ d'entre les morts et de la victoire de la vie sur la mort.

Le jeûne a donc pour objectif de donner soif et faim de Dieu et de sa Parole en se dépouillant du superflu et en choisissant ce qui compte, à savoir les relations avec Dieu et les autres. Depuis le concile Vatican II, l'Église insiste autant sur le partage et la prière que sur le jeûne. Le plus grand temps donné à la prière, l'insistance sur le partage et la maîtrise de soi par le jeûne permettent aux chrétiens d'approfondir leur foi et de se convertir, c'est-à-dire encore plus attentif à la présence de Dieu dans leur vie.

À STE BERNADETTE, LA SEMAINE DE JEÛNE ET PRIÈRE PAROISSIALE AURA LIEU DU 10 AU 17 MARS

NOM :Prénom :

DATE DE NAISSANCE :/...../.....Téléphone :

MAIL :@.....

Ci-joint 25€ en espèces ou chèque (à l'ordre de Paroisse ste Bernadette) pour l'achat du pain de la semaine

Je me suis assuré(e) que cette pratique du jeûne est compatible avec mon état de santé et je m'engage à y participer sous mon entière responsabilité

DATE ET SIGNATURE :

Ce jeûne consiste à se nourrir d'un pain par jour et à boire en quantité (eau et infusions). Chaque soir, un temps de prière communautaire est proposé à 19h30 pendant lequel nous recevons le pain. Il est possible de s'inscrire en couple et que seul l'un des deux conjoints se rende à l'église pour récupérer les deux pains. Il est également envisageable de récupérer son pain autrement si étiez indisponible un soir. La date limite pour s'inscrire est ce lundi 4 mars, alors n'attendez plus ! Ce coupon est à remettre à l'accueil ou au secrétariat avec 25€ qui couvre l'achat quotidien d'un pain complet de 500g.

PRIÈRE POUR LE JEÛNE

Seigneur, aide-nous à entrer
dans la pureté du jeûne,
qui est le salut des âmes,
à te servir dans la crainte,
à verser sur nos têtes l'huile de ta bonté,
et à laver nos visages
à l'eau de la chasteté.



Permetts que nous donnions du pain
à ceux qui ont faim,
que nous ouvrons nos maisons
aux pauvres, qui n'ont pas de toit,
afin de recevoir du Christ
le grand amour.

Nous qui jeûnons dans le corps,
apprends-nous à jeûner aussi dans l'esprit,
à délier tout lien d'injustice,
à briser les violences.

LES PAROISSIENS ONT LA PAROLE : LA CATÉCHÈSE DU BON BERGER

Sous l'église, dans l'atrium, a lieu chaque samedi de 9h30 à 11h la catéchèse du Bon Berger pour les enfants de maternelle (3 à 5 ans).

Des catéchistes de Sainte Bernadette se sont formées à cette pédagogie inspirée par Maria Montessori et accueillent cette année une douzaine d'enfants. L'objectif est d'offrir le silence pour entrer en relation avec Jésus et ressentir son Amour.

Dans ce lieu de Vie, Sophie, Agathe, Sabine (sur la photo devant le Bon Berger) ainsi que Pierrette et Arlette accueillent, chuchotent, et permettent à chaque enfant de faire une activité autonome qu'il choisit parmi les activités présentées.

Cela peut-être une parabole ou la découverte d'un objet de la messe.

Tous les sens des enfants qui leur sont confiés sont éveillés, on part du réel pour toucher au Mystère, c'est une vraie catéchèse de l'incarnation. Pendant 10 minutes, l'enfant est pleinement concentré puisqu'il a choisi ce qu'il veut faire, une catéchiste l'écoute puis s'efface pour le laisser avec le matériel et ensuite seulement intervient pour poser les mots et qu'il s'approprie la rencontre. Dès 3 ans, on peut donc vivre l'Évangile !

On est dans le kérygme (La première annonce qui est l'annonce du Christ ressuscité, cœur de notre foi)

Sophie et son équipe se mettent aussi en relation avec l'équipe liturgique pour pouvoir reprendre un chant ou un refrain qui sera chanté aux prochaines messes.

L'objectif pour la paroisse est de développer ce parcours pour les primaires (6 à 10 ans) ; Anne et Claire sont en train de se former.

Pour en savoir plus sur la catéchèse du Bon Berger, vous êtes invités à venir observer un samedi à 9h30 - mais "chut !", il faudra être discret, ne pas intervenir, juste regarder ...



ANNONCES PAROISSIALES

14 FÉV-31 MARS Maisonnées de Carême : il est encore temps de s'inscrire au fond de l'église pour
« muscler sa foi avec Saint Paul comme coach spirituel »

DIM. 10 MARS Déjeuner des Joyeuses Familles et Dimanche de Ste Bern, chaque enfant peut inviter un ou une ami(e) !

MAR. 19 MARS 20H30 Conférence du P. Christian «*Pourquoi, quand, comment se confesser ?* »

SAM. 23 MARS Grand ménage dans l'Eglise

S'inscrire à la
semaine de jeûne
et de prière
paroissiale
(voir page 2)

CHAQUE VENDREDI

9H : Messe
9H30 à 15H :
Adoration
15H : Chemin de
Croix

UNE PASTORALE DES GRANDS-PARENTS À STE BERNADETTE

Vous êtes grands-parents, soucieux de la transmission de la foi à vos petits-enfants et souhaitez rencontrer d'autres grands-parents pour partager, échanger, prier pour vos petits-enfants et vos familles, venez rejoindre une Fraternité de Grands-Parents au sein de votre paroisse ou doyenné. Ces fraternités (7 à 9 personnes), seront guidés par la Pastorale des Grands-Parents mise en place par le diocèse pour répondre aux attentes exprimées lors des journées « Grands-Parents » organisées en 2022 et 2023. Pour plus d'infos, contactez François-Xavier et Chantal Alzuyeta.

AUTOUR DE NOUS

- **3 mars 2024 à 16h30 : Conférence de Carême du Chanoine Guillaume de Menthière à la cathédrale sur le Salut**

Suivie de 3 conférences en mars : le 10 à Ste Jeanne d'Arc "qui nous sauve ?", le 17 à Notre Dame "qui est sauvé ?" et le 24 à St Symphorien "comment est on sauvé?"

- **8 mars : Chemin de croix aux flambeaux pour les lycéens, étudiants et jeunes pros**

Dans les rues de Versailles ; en compagnie de notre évêque. Un seul objectif : suivre la croix. Rendez-vous à 20h Cathédrale St Louis ; arrivée prévue vers 22h à l'église Ste Jeanne d'Arc

- **Les vendredis 1, 8, 15 et 22 mars et le jeudi 4 avril, 20h30 - 22h30 salle Jean XXIII - 8 avenue Dutartre- Le Chesnay**

2024 année de la Prière ! Vous êtes invités par le père Grégoire de Maintenant et le père Jean-Marc Bot à une école d'initiation à l'oraison durant le carême, pour découvrir l'oraison et approfondir votre vie de prière. 5 soirées pour apprendre comment entrer dans un cœur à cœur fidèle avec le Seigneur. Inscrivez-vous sur : <https://Ecoraison78.wordpress.com/le-chesnay-2024>

- **Mardi 12 mars à 20h30 dans l'église Saint Michel de Porchefontaine**

Invitation à venir écouter Jean-Christian Petitfils, qui sera questionné par Etienne de Montéty (du Figaro), sur son travail réalisé dans son dernier ouvrage sur le Saint Suaire.